

SOLICITUD PREMIOS VOLUNTARIADO +ORANGE**DATOS DE CONTACTO DE LA ENTIDAD**

Nombre de la entidad Aldeas Activas
CIF 72076709E
Dirección Calle Mies del Valle 5 1ºJ
CP 39010
Población Santander
Provincia Cantabria
Email
Web <https://www.aldeasactivas.com/>

Redes sociales

Instagram <https://www.instagram.com/aldeasactivas/>
Linkedin <https://es.linkedin.com/company/aldeasactivas>
Twitter <https://x.com/AldeasActivas?mx=2>
Otra <https://www.youtube.com/channel/UClIBx4vmbf6od0-IUnlLQ5g>

Fecha de creación de la entidad: 01/10/2024

DESCRIPCIÓN DEL PROYECTO

Nombre del proyecto:

Aldeas Activas

Categoría a la que te presentas Soluciones tecnológicas con Impacto Positivo

Descripción del proyecto (Misión)

Aldeas Activas nace del corazón, de una experiencia que es tanto profesional como personal. Es la respuesta a un problema cada vez más urgente en nuestra sociedad: el envejecimiento de la población, la soledad de los mayores y la falta de servicios de calidad y población en las zonas rurales de España.

En el núcleo de nuestro proyecto está la convicción de que todas las personas mayores merecen vivir con dignidad, en entornos seguros y adaptados, sin renunciar a su independencia ni su conexión con el entorno. Aldeas Activas no es solo un servicio de cuidado, es un nuevo modelo que integra tecnología, comunidad y sostenibilidad, con el objetivo de mejorar la vida de los mayores y al mismo tiempo revitalizar las zonas rurales.

Beneficiarios de la entidad y del proyecto

Personas mayores: Al ofrecerles un entorno seguro, adaptado y tecnológicamente avanzado que les permite mantener su autonomía, prevenir hospitalizaciones y mejorar su calidad de vida. Les ofrece dignidad, independencia y conexión con su comunidad.

Familias: Reduce la carga emocional y económica de depender de cuidadores a tiempo completo, al proporcionar herramientas que facilitan el monitoreo y el cuidado preventivo de sus seres queridos, brindando tranquilidad y seguridad.

Zonas rurales: Al revitalizar áreas con alta población envejecida y pocos recursos, Aldeas Activas genera empleo local y fomenta el desarrollo de las comunidades rurales, combatiendo la despoblación y creando una red de apoyo para los mayores.

Personas vulnerables: El proyecto también contribuye a la inclusión laboral de personas vulnerables, brindándoles formación y empleo en el sector de cuidados, favoreciendo su inserción en el mercado laboral.

Sistema sanitario: Al implementar un modelo de cuidado preventivo mediante IA y tecnología, se reduce la presión sobre el sistema de salud pública, disminuyendo hospitalizaciones evitables y mejorando la gestión de la dependencia.

Justificación de impacto positivo del proyecto

El impacto positivo de Aldeas Activas se fundamenta en su enfoque integral y preventivo, que abarca varios aspectos clave de la vida de las personas mayores, las comunidades rurales y el sistema de atención a la dependencia en general. A continuación, se justifica el impacto positivo en diferentes áreas:

Mejora de la calidad de vida de las personas mayores

Aldeas Activas ofrece un modelo de envejecimiento activo y autónomo, donde las personas mayores pueden vivir en sus propios hogares, en un entorno adaptado y seguro. Con el uso de tecnología avanzada, como sensores y sistemas de inteligencia artificial (IA), se pueden monitorear datos vitales y prevenir problemas de salud antes de que se conviertan en emergencias. Esto no solo mejora la calidad de vida de los mayores, sino que también les otorga independencia y dignidad, evitando que tengan que depender constantemente de cuidadores o residencias.

Reducción de la presión sobre el sistema sanitario

Gracias al monitoreo preventivo y la intervención temprana, Aldeas Activas ayuda a reducir hospitalizaciones evitables y a prevenir enfermedades crónicas que, si no son tratadas a tiempo, suponen un coste elevado para el sistema de salud. Esto contribuye a una gestión más eficiente de los recursos públicos en salud y a una disminución en la sobrecarga hospitalaria, especialmente en zonas rurales donde el acceso a servicios médicos especializados es limitado.

Revitalización de las comunidades rurales

El proyecto tiene un enfoque particular en áreas rurales, donde el envejecimiento poblacional es más acentuado y la despoblación es un problema creciente. Al ofrecer un servicio de cuidado avanzado en estas zonas, Aldeas Activas no solo proporciona un soporte esencial a los mayores, sino que también genera empleo local y fomenta la cohesión social. La creación de empleos para cuidadores, personal técnico y apoyo comunitario contribuye a frenar la despoblación y a revitalizar la economía local.

Inserción laboral de personas vulnerables

Aldeas Activas promueve la inclusión social y laboral de personas en situación de vulnerabilidad,

ofreciéndoles formación y oportunidades de trabajo en el sector del cuidado y la atención a la dependencia. Esto no solo mejora su calidad de vida al integrarlos en el mercado laboral, sino que también enriquece el tejido social de las comunidades rurales, creando un círculo virtuoso de inclusión y apoyo mutuo.

Impacto sostenible a largo plazo

El modelo preventivo y basado en IA que promueve Aldeas Activas es una apuesta por la sostenibilidad, tanto en términos de recursos económicos como humanos. Al anticiparse a los problemas de salud y reducir la dependencia de cuidados intensivos, se disminuyen los costes a largo plazo asociados con la dependencia. Además, se fomenta una cultura de envejecimiento activo, lo que puede tener un impacto positivo en las futuras generaciones.

En resumen, Aldeas Activas no solo atiende las necesidades inmediatas de las personas mayores y sus familias, sino que también genera un cambio sistémico y sostenible en la forma en que se gestiona la dependencia, revitalizando zonas rurales y contribuyendo a la creación de una sociedad más justa e inclusiva.

Uso de la digitalización, la conectividad y desarrollo tecnológico

El proyecto Aldeas Activas se beneficia enormemente de la digitalización, la conectividad y el desarrollo tecnológico para mejorar la atención a las personas mayores, especialmente en zonas rurales. A continuación, se describe cómo estas herramientas son clave para el éxito y el impacto del proyecto:

Monitorización de la salud mediante IA y sensores

Aldeas Activas utiliza tecnología de punta como sensores instalados en los hogares para monitorear datos vitales, tales como pulsaciones, niveles de hierro en sangre, y predicción de movimientos. Estos dispositivos están conectados a una plataforma central que utiliza inteligencia artificial (IA) y machine learning para analizar la información en tiempo real y anticipar cualquier incidencia de salud, como caídas o cambios preocupantes en parámetros vitales. Este sistema no solo permite una intervención temprana, sino que previene ingresos hospitalarios y optimiza el bienestar de las personas mayores en su hogar.

Conectividad remota para el soporte continuo

Gracias a la conectividad digital, los datos recogidos por los sensores en tiempo real se envían de manera segura a una central de monitoreo gestionada por Aldeas Activas. Esto permite que el equipo médico y los cuidadores puedan recibir alertas y actuar de forma inmediata en caso de anomalías en los datos de salud. Además, el sistema puede compartir información con los familiares, brindándoles tranquilidad al saber que sus seres queridos están siendo monitoreados constantemente.

Plataforma de gestión digital

La digitalización también mejora la gestión de los servicios ofrecidos por Aldeas Activas. A través de una plataforma online, las familias pueden acceder a informes, seguimientos médicos y recomendaciones personalizadas sobre la salud de sus seres queridos. Esta herramienta optimiza la comunicación entre las familias y los cuidadores, permitiendo que se realicen ajustes en los cuidados de manera proactiva.

Reducción de la brecha tecnológica en zonas rurales

El desarrollo tecnológico que promueve Aldeas Activas también contribuye a cerrar la brecha digital en

comunidades rurales, que a menudo carecen de acceso a servicios de salud avanzados. La conectividad permite que las personas mayores que viven en áreas remotas puedan beneficiarse de una atención médica avanzada sin necesidad de desplazarse a centros urbanos. Esto es fundamental en un contexto rural, donde la despoblación y el envejecimiento de la población son problemas graves.

Conclusión

La digitalización y conectividad no solo mejoran la calidad de los servicios de Aldeas Activas, sino que son esenciales para su viabilidad y escalabilidad. Al utilizar la tecnología para prevenir problemas de salud, optimizar recursos y ofrecer un monitoreo constante, Aldeas Activas garantiza un enfoque proactivo y sostenible en el cuidado de las personas mayores, incluso en las zonas más alejadas y con menos recursos. La conectividad y la tecnología permiten crear un ecosistema de cuidado inteligente que promueve la autonomía y dignidad de los mayores, al mismo tiempo que ofrece tranquilidad y eficiencia a sus familias.

DIMENSIÓN DE LA EMPRESA

Número de empleados de la entidad 4

Ingresos 2023 0,00 EUROS

Principal fuente de los ingresos

La principal fuente de ingresos de Aldeas Activas proviene de la oferta de servicios especializados para el cuidado de personas mayores, tanto en el ámbito doméstico como en la adaptación tecnológica de hogares para este 2025.

Estamos asociados a AIUDO, empresa proveniente de nuestro CEO, teniendo exclusividad de zona (cordillera Cantábrica), empezamos a gestionar clientes a partir de diciembre, adaptando nuestras formas de trabajar poco a poco. Esperamos facturar 150.000 euros este 2025.

Adicionalmente, vamos a entablar este modelo piloto con el ayuntamiento de Santander por barrios. Buscamos sustituir el actual sistema de medallas por nuestro sistema integral de la Aldea, que es preventivo y autónomo. Otros ayuntamientos se están uniendo a la iniciativa.

Otra línea adicional que nos ha salido para este 2025, debido a la casuística de la región, es la certificación de cuidadores, hay un gran déficit. Hemos entablado un convenio con lanzaderas para formas cuidadoras a través de la certificación nuestra. Esto es otra línea de monetización para este 2025.

Vamos a abrir una ronda de financiación en concepto de costes de construcción y puesta en marcha por un valor de 3,5M de euros de la primera aldea activa. Una vez completado replicaremos este modelo en Lugo, Burgos y esperamos replicar el modelo.

Ayudas públicas o privadas y alianzas actuales del proyecto que garantizan la estabilidad del proyecto

Cámara Comercio de Torrelavega, Oficina Acelera Pyme, OAP RURAL, Startup.St.

Ayuntamiento de Polanco, ayuntamiento de Santander y Ayuntamiento de Torrelavega, CIE Santander, FIDBAN, Besaya cluster.

Asociaciones: AECC. FECMA, AECC, As. ELA, ADRA, As. de Mayores, As. LUPUS, ACAT inclusión.

Hospitales colaboradores: Sierrallana & 3 mares, Hospital de Valdecilla, Hospital de Laredo.

SOSTENIBILIDAD DEL PROYECTO

En qué fase está el proyecto Inicial. Ha empezado hace poco

Medición de impacto

(1-2 años):

Ampliar la cobertura de servicios en zonas rurales y ciudades:

Meta: Desplegar el servicio de adaptación tecnológica del hogar en al menos 5 nuevas localidades.

Mejorar la inserción laboral de personas vulnerables:

Meta: Contratar e integrar a 30 personas en riesgo de exclusión social en el equipo de cuidadores y personal técnico.

Reducir el ingreso hospitalario de personas mayores mediante IA:

Meta: Implementar la tecnología de sensores e inteligencia artificial en 200 hogares para prevenir al menos un 15% de ingresos hospitalarios relacionados con caídas o emergencias médicas. Financiación para la construcción de la aldea.

Objetivos a Medio Plazo (3-5 años):

Escalar el modelo de Aldeas Activas en diferentes comunidades autónomas:

Puesta en marcha y funcionamiento de la primera aldea en Polanco.

Consolidar alianzas con instituciones y compañías de seguros:

Impacto social y dependencia:

Indicadores Clave de Rendimiento (KPIs):

Número de hogares adaptados con tecnología inteligente.

Porcentaje de reducción de ingresos hospitalarios en hogares con nuestros servicios.

Número de nuevos empleos generados para personas en riesgo de exclusión social.

Crecimiento en la penetración del mercado rural (medido por número de aldeas).

Satisfacción del cliente (medida por encuestas a usuarios y familiares con un objetivo del 90% de satisfacción).

¿Cómo crees que el premio y reconocimiento de +O puede ayudar a tu proyecto social?

El premio y reconocimiento de +O sería un impulso decisivo para Aldeas Activas, permitiéndonos escalar nuestro impacto en zonas rurales y mejorar la calidad de vida de las personas mayores y dependientes. Con este apoyo, podríamos acelerar la implementación de tecnologías innovadoras, como sensores y sistemas de inteligencia artificial, que ayudan a prevenir ingresos hospitalarios y mejorar el bienestar en los hogares. Además, el reconocimiento fortalecería nuestra capacidad de generar empleo local, ofreciendo oportunidades laborales a personas en riesgo de exclusión, especialmente en áreas con escasas opciones económicas.

El premio también nos ayudaría a consolidar alianzas estratégicas con instituciones públicas y privadas, lo que nos permitiría llevar nuestro modelo de atención integral y preventivo a más comunidades. Este respaldo validaría nuestra misión y nos proporcionaría visibilidad, lo que sería fundamental para aumentar la confianza de inversores y familias, ampliando nuestro alcance y haciendo de Aldeas Activas un referente en la atención y el envejecimiento digno en España.

Crecimiento del proyecto, escalabilidad, monetización, futuras alianzas

Este proyecto tiene escalabilidad internacional, buscamos que España sea la Florida Europea y sea un referente en personas mayores. Desarrollaremos Aldeas especializadas para mercado internacional con un enfoque mas internacional.

Hemos desarrollado un "roadmap" a 5 años, que buscamos desarrollar este modelo además de en Cantabria, también en Lugo y Burgos, replicando el modelo a otras comunidades interesadas en el futuro.

Monetización 2025: Servicios a ayuntamientos, Servicios privados y servicios a entes. Esperamos facturar entre todas las líneas alrededor de los 200.000 euros.

Monetización 2026: Servicios ayuntamientos, servicios privados, servicios entes y cuotas mensuales de la Aldea. Facturación anual de 1,5M de euros.

Futuras Alianzas: Compañías aseguradoras.

DATOS DEL REPRESENTANTE LEGAL DE LA ENTIDAD

Nombre Alejandro _____
Apellido Varona Lanza _____
Email _____
Teléfono móvil _____

DATOS DE LA PERSONA DE CONTACTO

Nombre Alejandro _____
Apellido Varona Lanza _____
Email _____
Teléfono móvil _____

DATOS PADRINO +O O DEL EMBAJADOR DE LA FUNDACIÓN/ASOCIACIÓN/PROYECTO

Nombre _____
Apellido _____
Email _____
Teléfono móvil _____

DOCUMENTACIÓN ADJUNTA

Descárgate la plantilla y rellénala.

+o.pptx _____

Añadir logo de la entidad (opcional)

1_transparent_(2).png _____

Añadir imagen del proyecto (opcional)

senior_l.png _____